



Los peces en el río

Centro para el desarrollo del Valle Esva Entrecabos
Texto y fotos

Los pescadores del río Esva se han unido en un proyecto, apoyado por el LEADER comarcal, para compatibilizar la explotación de las poblaciones de truchas con la conservación de la biodiversidad. El proyecto incluye la instalación de una piscifactoría, actualmente en marcha, especializada en la reproducción inducida y la cría de juveniles con fines de repoblación.

El proyecto de construcción de una planta de alevinaje en Pontigón, término municipal de Valdés, Asturias, surge de la preocupación por parte del Club de Pesca "La Socala", ante el alarmante descenso en capturas en los ríos de la cuenca del Esva, que abarca los concejos de Allande, parte de Cudillero, Salas, Tineo y Valdés.

De este modo, se plantea la necesidad de abordar dicho problema mediante la puesta en marcha de una planta de alevinaje y crianza de trucha para repoblar los ríos de nuestra zona, siempre de una forma voluntaria y desinteresada.

En nuestros concejos, la pesca tiene una gran importancia y tradición; existen ríos trucheros y salmoneros a los que acuden pescadores de otras partes de Asturias e incluso de España.

Teniendo en cuenta esta situación de partida y la larga trayectoria del Club de Pesca "La Socala" en la protección de nuestros ríos, su limpieza, la colocación de puentes, su lucha contra la pesca furtiva y su labor de concienciación y transmisión de las inquietudes de los pescadores de nuestra comarca, el Grupo Local de Acción "Valle del Esva-Entrecabos" decide, desde el primer momento, apoyar esta iniciativa.

En consecuencia, se comienza a trabajar en el estudio, análisis y evaluación del proyecto presentado, consistente en la adquisición del terreno donde se asienta un viejo molino a recuperar y la compra y restauración del propio molino donde se instalará la planta de alevinaje.

En términos económicos, el gasto auxiliabile asciende a más de 27.000.000 ptas., de los que el Grupo Local de Acción decide otorgar una ayuda por importe de 25.000.000 ptas., atendiendo a la relevancia medioambiental del mismo, su influencia en la revitalización económica de la comarca, al convertirse en una referencia para muchos pescadores y al hecho de que el proyecto incluye la recuperación de un molino en franco estado de deterioro, lo que supone un aspecto de gran importancia etnográfica en la zona.

El Proyecto contempla la construcción de una piscifactoría, actualmente en marcha, especializada en la reproducción inducida y la cría de juveniles con fines de repoblación

Existe asimismo la posibilidad de recuperación de elementos para la creación de un aula etnográfica de la pesca fluvial en la planta alta del molino, lo cual contribuirá decisivamente a crear un conjunto de gran valor didáctico y paisajístico.

Al tratarse "La Socala" de una entidad sin ánimo de lucro, podrá ser considerada como "Entidad colaboradora del Principado de Asturias", lo cual le reportará unos ingresos económicos, en función de los alevines soltados al río, que servirán para sostener los gastos de funcionamiento de la instalación, además de contar con las cuotas abonadas por sus más de 600 socios. ■

La planta de alevinaje se instalará en un antiguo molino recuperado



Centro para el desarrollo del Valle Esva Entrecabos
Detrás de la Iglesia, s/n. Salas
33891 Asturias
Telf. 98 583 73 37 Fax 98 583 73 94
E-mail: leaderve@conectia.net